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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
03.05.2022 

BEGINN 
16.00 Uhr 

ENDE 
17:45 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER*INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
 
 
Entschuldigt 
 
Unentschuldigt 
 
Gäste 
 

: 
 
: 
 
 
 
: 
 
: 
 
: 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
 
Enno Appenrodt, Lasse Gindulis, Nils Gutmann, Maxim Kipka, Ju-
lian Olde Klater, Sina Mertens  
 
Benedek Barna, Oscar Hennefelder, Jonte Mai, Vincent Prevot 
 
 
Alicia Leidreiter 
 
Marc Liedtke (Beirat Horn-Lehe, Ortsamt Oberneuland) 
Birgit Bäuerlein (Beirat Horn-Lehe) 
Titus Wessel (Bürgerverein Horn-Lehe) 
 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 07. März 2022  
3. Einweihung Graffitiwand 06. Mai 2022, 14:00 bis 16:00 Uhr 

     Bereitstellen der Mittel aus dem Budget des Jugendbeirats 
4. Darstellung des Jugendbeirats auf Veranstaltungen im Stadtteil  

     09. Juli 2022 - Kulturmittmachmarkt 
     21. August 2022 - Horn to be wild 
    11. September 2022 - Kulturfest bei Lestra 
     Adventszeit 2022 - Weihnachtsmarkt im Mühlenviertel 

5. Rückmeldung von der Senatorin für Kinder und Bildung auf den Beschluss vom 08. 
Februar 2022 – Wie wollt ihr damit umgehen? 

6. Neue Umfrage auf itslearning – Vorschläge für Themen/Fragen 
7. Habt Ihr noch etwas? 

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 26. April 2022 zur Sitzung eingela-
den. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bzw. Ergänzungen beschlossen. 
(einstimmig) 

 
Zu TOP 2:  Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 07. März 2022 

 

Beschluss: Das Protokoll wird ohne Änderungen bzw. Ergänzungen beschlossen. (ein-
stimmig) 

 
Zu TOP 3:  Einweihung Graffitiwand 06. Mai 2022, 14:00 bis 16:00 Uhr 
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Charlotte erklärt, dass für die Eröffnung der Graffitiwand Farbdosen besorg werden sollen 
sowie Limonade und einzeln verpackte Snacks.  
 

Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt für die feierliche Eröffnung der Graffitiwand maxi-
mal 120 Euro aus den eigenen Mitteln für Farbdosen, Erfrischungsgetränke 
und Snacks bereitzustellen. (5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme) 

 
Zu TOP 4:  Darstellung des Jugendbeirats auf Veranstaltungen im Stadtteil 
 
Es gibt viele Möglichkeiten für den Jugendbeirat, sich in diesem Jahr im Stadtteil zu präsen-
tieren: 
 09. Juli – Kulturmitmachmarkt  
 21. August – Horn tob e wild  
 11. September – Kulturfest bei Lestra  
 Adventszeit 2022 – Weihnachtsmarkt im Mühlenviertel 

 
Am 09. Juli gibt es eine Terminkollision. Der Jugendbeirat ist eingeladen, am Kulturmitmach-
markt im Rhododendronpark mitzumachen. Gleichzeitig kann Marie den Projekttag nur an 
diesem Samstag anbieten. Die Mitglieder des Jugendbeirates sprechen sich mehrheitlich da-
für aus, den Projekttag und nicht den Kulturmitmachmarkt wahrzunehmen (4 zu 2 Stimmen). 
Marie hatte empfohlen, sich vor dem Tag, an dem sie eine Einführung in die Projektmanage-
mentmethode Design Thinking gibt, inhaltlich mit dem Thema Rassismus und Diskriminie-
rung auseinanderzusetzen. Es gibt von der Bildungsstätte Bremen Angebote für Seminare 
zu Themen der Bundesjugendstrategie, auf denen Statements für die Jugendpolitiktage for-
muliert werden sollen. Charlotte schlägt vor, dieses Angebot für den inhaltlichen Einstiegt zu 
nutzen. Sie bespricht mit den Jugendlichen, wie die der zeitliche Umfang für die Seminare 
aussehen könnte. Es soll versucht werden, beide Seminare an einem Tag stattfinden zu las-
sen, ggf. mit ein wenig Vor- oder Nachbereitung (6 Stimmen). Charlotte wird dies mit Va-
nessa Zimmat und Marie Dießelberg absprechen.  
 
Es werden Ideen gesammelt, wie sich der Jugendbeirat Horn-Lehe auf dem Horn to be wild 
Festival präsentieren kann. Nils sagt, dass es wieder einheitliche T-Shirts geben sollte und 
man könnte Flyer verteilen. Lasse meint, dass es auch Plakate geben könnte über die Arbeit 
des Jugendbeirats. Enno schlägt eine Hüpfburg vor und Maxim Bubblefußball. Charlotte wird 
mit dem Organisationsteam von Horn to be wild absprechen, ob eine Hüpfburg oder 
Bubblefußball bezüglich Platz und Stromversorgung möglich ist und Kostenvoranschläge da-
für und für T-Shirs heraussuchen. Marc Liedtke betreut den Jugendbeirat Oberneuland und 
denkt, dass dieser eventuell auch Interesse an der Teilnahme beim Horn to be wild hätten. 
Er wird dies mit den Jugendlichen besprechen.  
 

In der Sitzung am 09.05.2022 hat sich der Jugendbeirat Oberneuland dagegen entschieden, beim Horn 
to be wild teilzunehmen. 

 
Beim Kulturfest am 11.09.2022 wird es wenig Stromanschlüsse und weniger Platz geben, 
sodass eine Hüpfburg nicht in Frage kommt. Es stehen mehrere Vorschläge im Raum, über 
die die Mitglieder des Jugendbeirats abstimmen: 
 Spiele (Wikingerschach, Tischfußball etc.) 5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 Waffeln backen 6 Ja-Stimmen 
 Beutel bemalen 1 Ja-Stimme, 5 Nein-Stimmen 

 
Marc Liedtke, Birgit Bäuerlein und Titus Wessel geben aus ihren früheren Erfahrungen bei 
Stadtteilfesten zu bedenken, dass Waffeln backen sehr anstrengend sein kann und es immer 
eine lange Schlange gibt. Es wird schwierig sein, dann auf die eigene Arbeit aufmerksam zu 
machen.  Charlotte meint, dass überlegt werden muss, was mit dem Geld gemacht wird, wel-
ches die Jugendlichen einnehmen. Die Jugendlichen meinen, dass dies eventuell gespendet 
oder für spätere Projekte verwendet werden kann. Charlotte bittet außerdem, dass bis zur 
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nächsten Sitzung noch einmal über eine Alternative ohne Strombedarf nachgedacht wird, 
weil nicht sicher ist, wie viele Anschlüsse zur Verfügung stehen.  
 
Marc fragt die Jugendlichen, ob sie Vorschläge für das Musikprogramm des Kulturfestes ha-
ben. Schülerbands sind ihnen nicht bekannt. Enno nennt einen Rapper aus Bremen, der 
Osan oder so ähnlich heißt. Es wird auch überlegt, den Betreiber der kompletten Palette 
Immo Wischhusen anzufragen.  
 
ZU TOP 5:  Rückmeldung von der Senatorin für Kinder und Bildung auf den Be-

schluss vom 08. Februar 2022 – Wie wollt ihr damit umgehen? 
 
Charlotte geht mit den Jugendlichen die Antwort der Senatorin für Finanzen durch. Alle sind 
sich einig, dass der Brief für Kinder und Jugendlichen nicht verständlich geschrieben ist. Nils 
erklärt sich bereit, das Schreiben verständlicher aufzuarbeiten. Die Übersicht über die Strom- 
und Wärmequellen der Schulen in Horn soll auf der Homepage des Jugendbeirats, auf its-
learning, ggf. auf Instagram veröffentlicht werden und den Schulen für ihre Homepage zur 
Verfügung gestellt werden. Außerdem könnte man die Informationen auf einem Flyer oder 
einem Plakat für die Präsentation bei den Festen im Stadtteil aufnehmen.  
 
Zu TOP 6: Neue Umfrage auf itslearning – Vorschläge für Themen/Fragen 
 
Enno schlägt vor, dass auf itslearning abgefragt werden soll, wie sicher sich die Schüler:in-
nen auf ihrem Schulweg fühlen. Die anderen Mitglieder des Jugendbeirats unterstützen 
diese Idee. Es wird besprochen, dass die Sicherheit im Verkehr abgefragt werden soll. Au-
ßerdem soll es Fragen zu besonders problematischen Stellen und Lösungsvorschlägen von 
den Schüler:innen geben.  
 
Zu TOP 7:  Habt ihr noch was? 
 
Die nächste Sitzung soll am 13. Juni 2022 gemeinsam mit dem FA Zukunft, Kultur, Stadtteil-
entwicklung und Jugendbeteiligung stattfinden. Charlotte fragt, ob als Uhrzeit 17:00 Uhr ge-
hen würde, weil viele Mitglieder des Fachausschusses berufstätig sind. Für einige aus dem 
Jugendbeirat wird dies jedoch schwierig. Charlotte wird mit dem Sprecher des Fachaus-
schusses absprechen, ob die Sitzung um 16:30 Uhr starten könnte. 
 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Vorsitzender des Jugendbeirates - 

 
 


